



**Nombre del alumno:**

MEDARDO VENTURA JIMENEZ

**Nombre del profesor:**

MTRA. ROMELIA DE LEÓN MÉNDEZ

**Licenciatura en:**

ENFERMERIA

**Materia:**

SALUD PÚBLICA

**Nombre del trabajo:**

ENSAYO 1.1.- MARCO CONCEPTUAL.

1.2.- VALORACIÓN DEL MODELO.

1.3.- DIAGNOSTICO DE SALUD COMUNITARIA.

FRONTERA COMALAPA, CHIAPAS A 20 DE MAYO DE 2022

En este ensayo comparemos algunas definiciones que tiene cada autor acerca de la salud pública, así como también hare mención de las funciones esenciales del mismo.

La definición más conocida de salud pública, señala que es ésta una rama de la medicina cuyo interés fundamental es la preocupación por los fenómenos de salud en una perspectiva colectiva, vale decir, de aquellas situaciones que, por diferentes circunstancias, pueden adoptar patrones masivos en su desarrollo. En 1920, Winslow definió la salud pública en los siguientes términos: "la salud pública es la ciencia y el arte de prevenir las enfermedades, prolongar la vida y fomentar la salud y la eficiencia física mediante esfuerzos organizados de la comunidad para sanear el medio ambiente, controlar las infecciones de la comunidad y educar al individuo en cuanto a los principios de la higiene personal; organizar servicios médicos y de enfermería para el diagnóstico precoz y el tratamiento preventivo de las enfermedades, así como desarrollar la maquinaria social que le asegure a cada individuo de la comunidad un nivel de vida adecuado para el mantenimiento de la salud". Posteriormente, Winslow cambió el término "salud física" por el de "salud física y mental". La definición de salud propuesta por la Organización Mundial de la Salud (OMS: 1946), que señala que "salud no es solamente la ausencia de enfermedad, sino el estado de completo bienestar físico, mental y social del individuo", determina que una buena parte del que hacer de la salud pública se expanda hacia áreas nuevas y emergentes en las sociedades contemporáneas.

### **Marco conceptual**

Concepto de persona: es un ser humano el cual tiene sentimientos, valores y moral, el cual las personas tiene una rapidez para adaptarse a cualquier cosa. Una persona tiene tanto como salud y enfermedad.

Concepto de salud: es el estado de una persona viva, el cual puede que esté enfermo o bien. La salud comprender el estado de la persona para su bienestar físico o social o mental,

Concepto de enfermería: es una profesional muy bonita y muy importante porque la profesión de enfermería es para prevenir enfermedad y tratar a enfermos y a sanos, curar a los que tiene enfermedades que aún se pueden tratar a tiempo. En el cual es más específicos para ayudar a las personas.

## **Valor del modelo**

Anderson plantea en su modelo la importancia de la valoración, que se divide en dos, la primera es la valoración del núcleo de la comunidad en el cual se debe indagar y tratar de recopilar la información necesaria para conocer sus hábitos, formas de vida, religiones, entre otros. La segunda valoración es la valoración del ambiente en donde se representa a la comunidad en 8 subsistemas, los cuales son el ambiente físico, educación, seguridad y transporte, política, gobierno y creencias, servicios sociales y de salud, comunicación, economía y recreación.

**La valoración de la familia:** también incluye: etapa del ciclo de vida familiar actual; problemas de salud de sus miembros (actuales y antecedentes familiares), utilización de los servicios de salud (previsión y uso que hacen de ella); impacto de los problemas de salud individual en el proceso familiar; estilos de vida.

**Valoración del Ambiente:** La valoración de los 8 subsistemas incluye los mismos elementos para comunidades y familias Ambiente físico; En el que valora ubicación geográfica, densidad de población, características del clima, características del terreno. Servicios sociales y de salud: Valora la calidad de vida el estado en el que se encuentra la casa, y si cuentan con algún servicio de salud público o privado: Economía: La valoración considera bienes y servicios y fuentes de trabajo disponibles para la comunidad o familia; ingreso y egresos.

## **Diagnóstico de salud comunitaria**

El diagnóstico de salud consiste en hacer un estudio objetivo del nivel de salud de una comunidad mediante el análisis de los problemas y las necesidades de cada población, así como los factores que influyen positiva y negativamente sobre dicho nivel de salud. Es la detección de las necesidades o los problemas de salud de una población, a través de la recolección de datos sobre la situación de salud y su posterior análisis o diagnóstico comunitario de salud. La finalidad de este proceso es hacer frente a las necesidades prioritarias de salud de la comunidad mediante un programa. El diagnóstico de salud comunitario es un proceso permanente y continuo de reflexión y análisis sobre la realidad partiendo de la colecta, integración, sistematización y análisis de la información del territorio de la comunidad. Para trabajar en una comunidad nosotros necesitamos hacer un diagnóstico adecuado de las poblaciones. En segundo lugar hay que elaborar las necesidades de las poblaciones tal como nosotros queremos trabajar. Conocer para actuar es uno

de los principios fundamentales del diagnóstico que no debe terminar en el conocer por conocer para saber qué pasa con un grupo o una comunidad, por que finalmente no se termina priorizando lo que se debe priorizar. Te preguntaras ¿para qué y por qué son importantes los diagnósticos? El diagnóstico es el punto de partida para diseñar operaciones y acciones que permiten enfrentar los problemas y necesidades detectadas en el mismo. Nos servirá para tener una información básica que sirva para programar acciones concretas, llámense programas, proyectos o actividades. De igual manera para tener un cuadro de la situación que sirva para estrategias de actuación. Dicho diagnóstico de salud se realiza a partir de datos recogidos por diferentes métodos por ejemplo, registros, encuestas, cuestionarios que se transforman en indicadores de salud y que sirven para realizar la salud de cada población y realizar comparaciones en él y en grupo poblacionales.

Con el diagnóstico de salud no solo pretende evaluar el pasado y analizar sus causas si no elaborar estrategias que prevengan la aparición de determinados eventos en el futuro, de esta manera desplegar acciones para evitar o minizar el daño que produciría en la situación de salud comunitaria. La población es parte fundamental del diagnóstico de salud, la comunidad debe ser participante directo en la identificación y solución de los problemas que afectan su situación de salud, debe ser capacitada en función de la propia identificación de los problemas que le afectan o pudieran afectarle en el futuro.

**Para finalizar** es muy importante que secretaria de salud ejerza la regulación, el control y el fomento sanitario con la finalidad de reducir los riesgos que afectan la salud de la población en cualquier actividad de su vida. La salud de la población es un componente fundamental. Es necesaria que garantice un adecuado desempeño escolar y laboral, en forma paralela a los esfuerzos de prevención de enfermedades y promoción de la salud, es importante para la productividad del país proporcionar a los trabajadores un ambiente de trabajo libre de riesgos. Debemos fortalecer la regulación y vigilancia de bienes y servicios para la reducción de riesgos sanitarios.

## **BIBLIOGRAFÍA:**

Antología UDS. SALUD PUBLICA